



われら西内小学校



平成31年4月23日

今年度の学校だよりのタイトルを、「われら西内小学校」としました。校歌の最後の一節「♪われら西内小学校」から拝借したタイトルです。学校だよりには学校行事の様子、児童の活動の様子等を掲載し、保護者の皆様、地域の皆様に「われら」の西内小学校の今をお伝えしていきたいと思っております。よろしくお願いいたします。

平成31年度入学式 ～2名の新入生を迎えました～

4月4日(木)西内小学校入学式が実施され、今年度は2名の新入生を迎えました。

入場では緊張した面持ちだった新入生も、式辞の中で渡邊校長から「だいじょうぶ。」との言葉をかけられたり、6年生と手をつなぎながら「ドキドキドン！1年生」を歌ったりしながら表情も和らぎ、笑顔が見られました。入学式における西内小らしさは、金管バンドの演奏です。新入生の退場を「さんぽ」の演奏で盛り上げました。全校児童みんなで温かく新入生を迎えることができました。

入学式終了後、帰り際には「もっと学校にいたい。」との声が新入生から聞かれたということです。保護者の皆様、ご来賓の皆様にご多数ご出席いただき温かい入学式を実施できましたことをありがたく思います。今後ご支援をよろしくお願いいたします。



一学期始業式 ～学校長の話より～



入学式の前に、一学期始業式が実施されました。始業式では、新任職員の紹介、担任発表に続いて、学校長より全校児童、職員に向けて講話を行いました。講話の内容は、今年度の学校体制、学校目標と重点目標、特色ある教育活動についてです。

今年度は1・2年生、3・4年生が複式学級となり、5、6年生も合同授業を増やしていきます。渡邊校長からは、なかよし班活動(全学年の縦割り班活動)も含め、異学年交流を深めていってほしいとの願いが語られました。少人数学習のよさをいかしていきます。

西内小学校の学校目標「知恵とねばりと思いやり」は、伝統として学校に位置づく目標です。学校目標具現のための重点目標として、「自分の考えや気持ちを言葉わかりやすく伝えよう」「友達の考えや気持ちを大切にしよう」の二つが学校長より発表されました。言語活動の充実、コミュニケーションの力、思いやりの心の育成を通して学校目標に迫っていきたくと考えています。なお、「あいさつ・返事」「は

っきり話す」「最後まで聞く」を普段の生活の中で、学校全体で心がけていきます。

特色ある教育活動についても力を入れていきます。「登り窯」「金管バンド」「なかよし班活動」に加え、今年度は「地域に出る活動」にも力を入れていきます。地域のひと・もの・ことに触れながら、かかわりながら児童には地域に愛着、誇りをもってくれることを願います。地域にどんどん出て学習を進めていきたいですし、地域のみなさんにも気軽に学校に足を運んでもらえるようにしていきたいと考えています。

学校長の願いは学校玄関に掲示してありますので、来校の際はぜひご覧ください。学校目標に向かって児童、職員、みんなで励んでいきたいです。

児童会活動スタート

新6年生が中心となる児童会活動がスタートしています。

4月15日(月)には「一年生を迎える会」がありました。児童会の企画・運営で新1年生を迎えました。楽しい人文字で西内小学校のことを紹介したり、全校児童でおにごっこをしたりして楽しいひと時を過ごしました。入場・退場は全校児童で手をつないでアーチを作って1年生の二人を送迎しました。心が込められた会で、楽しい、温かな時間となりました。1年生の二人もとても楽しそうに参加していました。

翌16日(火)は児童総会でした。児童会役員が今年度の活動計画を発表してくれました。今年度の児童会スローガンは、「ひとりひとりを大切に広げよう！なかよしの輪」です。西内小学校の仲のよさを更に進めていこう、深めていこうという願いが込められています。良さを伸ばす、そんな視点からのスローガンでありますし、始業式の学校長の願い「友達の考えや気持ち大切にしよう」にもつながるものです。よい目標が設定されました。具体的にはなかよし班の川遊びやサッカー大会、全校宝探しやかくれんぼといった活動が計画されています。質疑応答では、3～5年生から活発に質問や意見、提案が出されました。充実した児童会にしていきたいとの意欲が感じられました。

先日、給食中に牛乳をこぼした児童がいたのですが、6年生がサッと動いて片付けを手伝ってあげていました。下級生のことを思いやる、頼りになる6年生です。よい児童会活動が展開されていくと思います。



安全な生活

安全な生活をめざして、年度当初いくつかの活動を実施しました。

4月11日(木)に避難訓練を実施しました。今回は火事の想定で、教室からの避難経路、安全な避難のし方を確かめました。西内小学校では、「おはしもち」(おさない、はしらない、しゃべらない、もどらない、ちかよらない)を合言葉に避難の指導をしています。真剣に訓練ができました。

9日(火)に校庭遊具の使い方指導をしました。温かくなってきて、児童には外で体を動かして遊んでほしいのですが、安全と両立させたいと考えています。安全な遊具の使い方を全校児童で確かめました。遊具近くには安全な遊び方のカードを掲示しました。



下校指導は5日(金)、8日(月)の両日に実施しました。職員が下校に付き添い、下校時における安全な歩き方を指導しました。本校は学区を国道254号が通ります。大型車両の通行も多いです。「車道から離れたところを1列で歩く」そんな言葉がけで安全指導をしています。登下校時には歩道の端を歩く児童の姿がありますので、そんな歩き方を続けていけるとよいと思います。また、併せて職員が児童の自宅の場所を確かめて歩きました。今年度から家庭訪問がないのですが、緊急時に備えて確かめることができました。

春の交通安全教室は、19日(金)に実施しました。1・2年生は安全な歩行、3～6年生は安全な自転車乗りについて確かめました。

西内駐在所様、交通安全協会の皆様、交通安全指導員の皆様にご指導いただきながら行いました。また、竹花モーターズ様からは、安全な自転車乗りの指導をしていただくとともに自転車点検をしていただきました。ご協力ありがとうございました。

児童が自身の安全を守る力をつけることを主眼に諸活動を実施しました。また、学校では日常的に施設・設備の安全点検を行い、安全な学校生活を念頭に活動しています。保護者の皆様、地域の皆様にも街頭指導、スクールガード隊、子どもを守る安心の家等でお世話になっております。

子どもが自分の安全を自分で守る力をつける、学校、家庭、地域で子どもの安全を見守る、そんな視点で今後も安全教育、安全な環境を整えることを進めていきたいと考えております。皆様のご協力に感謝申し上げます。今後もよろしくお祈りいたします。

4月授業参観日

4月12日(金)の参観日には、ご多用の中たくさん保護者の皆様に来校いただきました。ありがとうございました。

授業参観では、年度初めの児童の学習の様子をご覧いただきました。授業参観での取り組みの様子をご家庭で話題にしていただけると今後の意欲につながると思います。ぜひお子さんの頑張りを評価する声かけをしていただければと思います。PTA 総会、学級懇談会、PTA 歓送迎会と続きましたが、こちらもありがとうございました。

授業参観アンケートには16のご家庭に提出をいただきました。ご協力ありがとうございました。アンケートを集計して見えてきたことがいく



つかあります。児童の学習に取り組む姿勢、教員の指導・支援のあり方にたいへん高い評価をいただきました。今後も継続できるようにしていきたいと考えています。今後は、児童が「できた、わかった」と理解や伸びを児童自身が実感できるように日常の授業を大切に取り組んでいきたいと考えています。また、変化の時期だが協力をしていきたいので何でも言ってほしい、学校の取り組みを応援していきたい等温かいコメントをたくさん頂戴しました。皆様のご支援をたいへんありがたく思い、今後も保護者の皆様、地域の皆様のご理解を得ながら、ともに歩んでいきたいとの思いを強くしました。また、今後の参観日には、複式の授業もご覧いただきたいと考えています。

ご協力ありがとうございました。

新任職員 ～よろしくお願ひします～

今年度よりお世話になります。新任職員4名です。

教頭	市川 勝 (いちかわ まさる)	… 飯山市立秋津小学校より
特別支援教育支援員	坂口 淑美 (さかぐち としみ)	… 上田市立北小学校より
庁務員	宮入 一生 (みやいり かずお)	… 新任
心の教室相談員	宮下 祥子 (みやした しょうこ)	… 新任

ALT (アシスタント・ランゲッジ・ティーチャー) はソ・ビビアナ先生 (本務校 北小) です。

伝統ある西内小学校に勤務できることをうれしく思ひます。子どもたちのために頑張ります。よろしくお願ひします。

5月の予定

月	火	水	木	金	土	日
29	30 かけゆ春フェ ス	1 新天皇 即位の日	2 国民の休日	3 憲法記念日	4 みどりの 日	5 こどもの 日
6 振替休日	7 なかよし週間 (～10日)	8 なかよし遠足 *給食なし	9 眼科検診	10 (なかよし遠足予 備日) *給食なし	11	12
13 あいさつデー	14 短縮日課 下校14:00	15 校長講話	16	17	18 森林祭 (青木村)	19
20 運動会特別時間 割(～31日)	21	22	23	24 移動鑑賞音楽 教室	25 PTA 作業	26
27	28	29	30	31 運動会前日準 備	1 運動会	2 3(月) 振替休日 金管練習

- ・4月27日(土)～5月6日(月)は10連休となります。ご家庭の計画で楽しい時間を過ごしていただければと思ひます。安全な生活へのご配慮をお願ひします。
- ・6月1日(土)の運動会に向けて20日(月)より運動会特別時間割が始まります。普段より体育の時間が多くなり体が疲れやすいので、栄養・睡眠・休養にご配慮ください。

西内小クイズ

学校だよりのタイトル欄にも載せた西内小学校の校章は、どんな花をデザインしたものでしょう。

- ①バラ ②タンポポ ③リンドウ



郷土の産物の花のデザインに「西内」の文字をデザインしてあります。リンドウは高原の秋を代表する花であり、長野県の県花ともなっています。西内小学校区内でもよく見られる花が栽培されており、子どもたちも身近な花(答)です。*西内小HPより